



## Antrag

TOP:  
Vorlagen-Nummer: **IV/2004/04620**  
Datum: 24.11.2004  
Bezug-Nummer.  
Kostenstelle/Unterabschnitt:  
Verfasser: Joachim Knauerhase

Beratungsfolge	Termin	Status
Stadtrat	15.12.2004	öffentlich Entscheidung

**Betreff: Antrag der Fraktion WIR. FÜR HALLE. - BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN - MitBürger zur Haushaltskonsolidierung**

### Beschlussvorschlag:

In Ergänzung des Beschlusses des Stadtrates vom 27.10.2004 (Beschluss-Nr. IV/2004/04491) wird die Anstalt öffentlichen Rechts „BMA BeteiligungsManagementAnstalt Halle (Saale)“ beauftragt, bei der Prüfung der Beteiligungen der Stadt Halle und der Erarbeitung entsprechender Vorschläge für eine Entwicklung der Beteiligungen auch Modelle zu untersuchen, die den Eigenkauf von Gesellschaften vorsehen.

gez. Joachim Knauerhase  
Stadtrat WIR. FÜR HALLE.

### Begründung:

Die Stadt Halle (Saale) nähert sich dem Thema Überprüfung der kommunalen Beteiligungen insbesondere unter dem Aspekt der Haushaltskonsolidierung. Untersucht wird gegenwärtig, ob und inwieweit städtische Beteiligungen veräußerbar sind und welche wirtschaftlichen Effekte aus dem Verkauf resultieren.

Grundsätzlich ist davon auszugehen, dass ein Erwerber derartige Beteiligungen nur für einen Preis erwirbt, welcher eine spätere Refinanzierung des eingesetzten Kapitals ermöglicht. Sofern aber der Verkaufspreis lediglich ein Äquivalent für die spätere Rentierlichkeit des Anteils ist, wäre zu untersuchen, ob nicht ein Eigenerwerb kommunaler Beteiligungen bzw. ein Erwerb durch andere städtische Gesellschaften (auch solche, die ausschließlich zu diesem Zweck gebildet werden) in Frage kommt. Derartige Modelle - Bsp. Berliner Stadtreinigungsbetriebe (BSR) - gewährleisten, dass die von der Stadt angestrebten Finanzierungseffekte eintreten und dennoch der zum Teil notwendige kommunale Einfluss auf die Gesellschaften beibehalten werden kann.

### **Stellungnahme der Verwaltung:**

Der Antrag wird von der Verwaltung unterstützt, denn da grundsätzlich auch der Eigenkauf von Gesellschaften oder Beteiligungen die von der Stadt angestrebten Finanzierungseffekte erreichen kann, kann dieses Modell durchaus in die Prüfung und Konzeptentwicklung einbezogen werden.

Ingrid Häußler  
Oberbürgermeisterin